

## 令和 5 年度 第 2 回利用者会議 開催報告

日頃より春日部市市民活動センター（ぽぼら春日部）をご利用いただき、誠にありがとうございます。

さて、8 月 19 日（水）と 23 日（日）の両日、令和 5 年度第 1 回利用者会議を開催いたしましたので、以下の通りご報告いたします。会議への参加を促進するため日程を 2 日間に分け、オンライン併用で開催し、22 団体 23 名の皆さまにご出席を頂きました。

### 1. 開催概要

	1 日目	2 日目
日 時	8 月 19 日（土）14:00～16:00	8 月 23 日（水）14:00～16:00
会 場	ぽぼら春日部 4 階 会議室 I	
議 事	(1) センターからの報告 ・第 1 四半期事業概況及び第 2 四半期以降の事業計画 ・ぽぼらフェスティバル 2023 について (2) 出席者座談会 年間テーマ「交流ミーティングスペースの使い方について」 (3) 意見交換	
出席者	会場参加 11 団体 11 名 オンライン参加 2 団体 2 名 <b>13 団体 13 名</b> スタッフ 4 名 <b>合 計 17 名</b>	会場参加 9 団体 10 名 オンライン参加 0 団体 0 名 <b>9 団体 10 名</b> スタッフ 5 名 <b>合 計 14 名</b>

### 2. 質問・ご意見

(1) センターからの報告（Q は参加者からの質問、A はセンターからの回答）

・第 1 四半期事業概況、第 2 四半期以降の事業計画

Q) メールマガジンはどんな内容なのか？

A) 「ぽぼらだより」には載せていない登録団体のイベント情報や新規登録団体の情報などを掲載している

・ぽぼらフェスティバル 2023 について

Q) 物品販売や飲食ブースでの出展は可能か

A) 現在募集要項を作成しており、9/9、12 の説明会でご案内する。飲食ブースの出展は難しい。

Q) ふれあいキューブの 1 階はどのエリアを使えるのか？

A) 多目的ホールでステージ発表やブース出展が可能です。



## (2) 出席者座談会

年間テーマ「交流ミーティングスペースの使い方」について討議を行った。以下は主なご意見。

- ・団体活動を PR する展示を行ってはどうか
- ・以前会議室を自習スペースとして開放したことがあった。  
「春日部をどうしてほしいか」といったアンケートを受付時に配り、回答してもらった結果を展示して関心を高めるようにした。
- ・イベントで大量のボランティアが必要だったため、テーブルにボランティア募集のチラシを入れてもらったことがある。
- ・会議室ではなく、交流 MS で事業やイベントを行ったらいい（以前行った「自治会長とのトークフォークダンス」を参考に）
- ・一般の来場者に、ぽぽらが何の施設なのかを知ってもらう必要がある。勉強で使うことがメインの施設ではないという前提をお伝えすることが重要。
- ・団体が打ち合わせなどを行っており、ざわついた環境で勉強の効率は上がらないのではないかな。
- ・パブリックスペースなので、いろいろな目的で使う人がいる  
賑やかに打ち合わせしている団体と静かに勉強したい学生とでは合わないのではないかな
- ・パブリックスペースだからこそ様々な属性の市民に使ってもらうべきだ。  
勉強スペースの確保できる恵まれた家庭ばかりではないので、市として場所を提供するのは良いこと。  
団体の打ち合わせスペースとは別に図書館のように学習エリアを別に作ってはどうか。  
加えて防災やハザードマップを映像で学べる視聴覚スペースを作ってはどうか。
- ・高校生ではなく大学生のボランティアサークルなどへ声をかけて若者の参加を促してはどうか。
- ・学生をことさら優遇するのは良くないが排除するのも良くない。
- ・センター職員に任せるのではなく、団体が主体的に学生に声をかけるべきではないかな。
- ・ツイッターをフォローしてもらって、リツイートしてもらうことで情報発信に協力してもらうなどしてはどうか。
- ・草加市民文化会館のフリースペースでは団体の打ち合わせの音が賑やかなので、学生も勉強で押し掛けることもなく、ほど良いバランスが保たれている。
- ・職場や学校や家ではない、第三の居場所として居心地の良い空間になるといい。  
利用者同士がルールとマナーを守り、譲り合いの精神で使えばいい。
- ・勉強をしている受験生に大学生が勉強を教えるような試みがあってもいい。
- ・学生のことにとらわれ過ぎでは、自然体で利用を促せばいい。
- ・学生はただ勉強場所が欲しいだけで、市民活動への勧誘は望んでいないのではないかな。
- ・若者は踏み込んだ関係性よりは傷つかない関係性を求めている。勉強している学生に市民活動への参加を促すような声かけをしても敬遠されるだけで市民活動に対する印象が悪くなるのではないかな
- ・学生に無条件で使ってもらい、団体が楽しそうに活動しているのを見て、居心地の良い場所として認識してもらって人が集まるようになるといい。
- ・敷居の高い施設として認識されて学生から敬遠されてしまうのはもったいない
- ・学生の利用が増えても、一般市民に対するぽぽら春日部の認知度は上がらないのではないかな
- ・水分補給だけではなく、飲食できるようにしてはどうか（中庭も含め）



今回ご都合がつかなかった皆さまも、ご意見があればお気軽にスタッフまでお声がけください。以上